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Iago Castro y Xosé-Henrique
Costas llevan mucho tiempo reco-
pilandonuevosmaterialesdel escri-
tor y periodista Álvaro Cunqueiro
(Mondoñedo, 1911-Vigo, 1981).
Ahora están centrados en las co-
lumnas que escribió en gallego. La
editorial Galaxia acaba de publicar
el primer volumen, O mundo que
teño de meu, en el que se reúnen un
total de 85 colaboraciones desde
1930 hasta 1979 en publicaciones
de vanguardia y revistas de emigra-
ción como Nordés, Grial, A Nosa
Terra, Nós.

Evolución
Los autores señalan que
estos texto permiten ver

cómo Cunqueiro “se
entrenaba” para ser “el
gran narrador que fue”

El segundo volumen, que saldrá
a finales de año, se centrará en las
columnas en gallego publicadas en
Faro de Vigo, con su firma o bajo
seudónimo.“Losartículosengalle-
go no se habían reunido hasta aho-
ra; sólo había una pequeña parte en
sus Obras Completas. Aunque hay
muchos más artículos en castella-
no, Cunqueiro fue el primer escri-
tor profesional que tuvimos en
nuestra literatura y, junto con Fran-
cisco Fernández del Riego, fue el
primero que abrió una puerta al

gallego en la prensa”, explica Iago
Castro.

O mundo que teño de meu reú-
ne las piezas por medios y por or-
dencronológicoysepuedenencon-
trar desde artículos de opinión a
editoriales, crítica de libros, refle-
xionessobreautores,históricas,mi-
tológicas e, incluso, piezas de pro-
sa poética. “Tenía unos intereses
muyvariados”, apuntan losautores.

“Estos escritos es muy impor-
tante conocerlos porque nos ofre-

cen muchas pistas de lo que será
después el Cunqueiro narrador ma-
duro; se aprecia perfectamente có-
mo Cunqueiro se iba entrenando
para llegar a ser el gran narrador
que fue y aparecen muchos luga-
res comunes con sus posteriores
obras”, explica Castro.

El título del libro procede del ar-
tículo que cierra la edición y que
fue publicado en la revista Ronsel.
“En él hace referencia a lo que sig-
nifica para él la literatura y el mun-

do, por lo que nos pareció muy ade-
cuado para el título”, señalan los
autores.

La próxima edición reunirá co-
lumnas periodísticas de Álvaro
Cunqueiro desde los años 50 a los
80. “Es especialmente significa-
tivo el número de artículos en len-
gua gallega en plena dictadura”,
destacan los autores. La mayor par-
te de ellos fueron publicados en el
suplemento cultural y firmaba con
su nombre o pseudónimo.

El primer volumen se centra en su labor periodística en revistas de vanguardia y emigración

Las columnas en gallego de Cunqueiro
se reúnen por primera vez en un libro
La obra ‘O mundo que teño de meu’ recopila desde artículos de opinión o críticas de libros
hasta reflexiones sobre autores, históricas y mitológicas o incluso piezas de prosa poética

El escritor Álvaro Cunqueiro. / LA OPINIÓN
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Los premios Max de tea-
tro, que cada año entrega la
Fundación de Autor de la
SGAE, han otorgado este año
su galardón Max Aficionado
a los grupos teatrales de la
ONCE. La agrupación Vaca-
lar de A Coruña, formada
principalmente por personas
ciegas o con deficiencias vi-
suales, es una de las 29 enti-
dades galardonadas.

DesdeVacalar informan de
que “disfrutan” con la noticia
de este reconocimiento mien-
tras no dejan de trabajar para
continuar con sus representa-
ciones. En concreto, este gru-
po teatral coruñés será uno de
los que participe en la XVI
BienaldeTeatroONCEquese
celebrará entre el 16 y el 20
de abril en Barcelona. Los co-
ruñeses representarán El mé-
dico a palos, una adaptación
de la obra de Molière en la que
Martina, esposa de Sganarel-
le, cansada de los malos tra-
tos de su marido idea una es-
tratagema que sirva al mismo
tiempoparavengarsedesues-
poso y para que este abando-
ne sus malos hábitos.

El premio Max de teatro
llega justo el año en el que la
Organización Nacional de
Ciegos de España celebra su
75 aniversario.

Los grupos de
teatro de la
ONCE reciben
el premio Max
Aficionado
La compañía
coruñesa Vacalar,
formada por ciegos,
entre los galardonados
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Cuando Covadonga O’Shea lle-
gó a la Universidad de Navarra pa-
ra estudiar las carreras de Filoso-
fía y Letras y Periodismo escuchó
hablar por primera vez a monseñor
Escrivá de Balaguer, fundador del
OpusDei.Aseguraquesuspalabras
le han servido desde entonces para
entender la vida. Ahora publica
Conversaciones con Monseñor Es-
crivá de Balaguer, un libro edita-
do en 1968 con siete entrevistas y
una homilía.

–Una de las entrevistas del li-
bro fue publicada en la revista
Telva. ¿Cuál fue su papel?

–Fue en el año 1968, cuando yo
era subdirectora.Participéen laela-
boración de las preguntas, con las
que intentamos trasmitir lo que
nuestras lectoras nos pedían y que
estuvieran cercanas a la realidad.

–¿Qué aportaron sus res-
puestas?

–Fue una entrevista muy reve-
ladora sobre el papel de la mujer en
el mundo y, al menos a mí, sus con-
testacionesmehanservido todoses-
tos años para escribir sobre la mu-

jer y entender nuestro papel. Escri-
vá es una fuente de sabiduría y sen-
tido común y manifiesta un apoyo
pleno a la mujer. Aseguraba que la
mujer bien preparada era capaz de
participar en todos los terrenos pro-
fesionales. Insiste en que la familia
y el mundo necesitan la aportación
de la mujer, con sus características
propias y alaba su generosidad y su
intuición. No lo hace nunca en con-
traposición con el hombre y espera
que él también se involucre en la
vida familiar ya que no está a favor
de que se sacrifique la vida fami-
liar por la profesional.

–¿Cómoerasurelacióncon los
periodistas?

–Nos respetaba mucho porque
sabía que tenemos en nuestra ma-
no la posibilidad de trasmitir la ver-
dad y creía que era una forma hon-
rada de vivir.

–Acaba de estar en Nueva
York presentando el libro sobre
Amancio Ortega. ¿Cómo ha si-
do recibido?

–Todos están impactados con él
porque ha revolucionado la moda.
Ha abierto una tienda en la Quinta
Avenidaquesiempreestá llena. Les
encanta la relación calidad-precio
porque ha roto los esquemas en el
mundo de la moda. Su modelo se
estudia en las escuelas de negocio.

–El libro ha sido traducido
también al chino y coreano.¿Qué
piensaAmancio Ortega?

–No le gusta nada hablar del li-
bro. Eso sí, la edición británica y
americana le gustan más porque no
sale su foto en la portada.

–No le gustan las entrevistas.
¿Fuecomplicadoconvencerlopa-
ra esta biografía?

–Son más bien conversaciones
sobre miles de cosas distintas. No
pensé que llegaría a escribir este
libro pero creía que era importan-
te que se conociera quién hay de-
trás de este imperio, que es una
gran persona. No podía quedar-
me con todo lo que hablamos en
la cabeza y le dije que quería ha-
cer un libro. Él bromea diciendo
que lo publiqué porque me dio la
gana, pero no lo habría hecho sin
su consentimiento.

COVADONGA O’SHEA
Periodista y empresaria

“Escrivá de Balaguer apoyó
como nadie a la mujer”

“Acabo de presentar mi libro sobre Amancio Ortega en Nueva York y
allí todos están impactados con él porque ha revolucionado la moda”

Covadonga O’Shea.


